
仲仲宫宫污污水水处处理理厂厂明明年年底底或或扩扩建建完完
扩建前超负荷污水先存入沉淀池

本报6月9日讯 (记者 刘
雅菲) 南部山区是济南的后
花园，同时也是水源地，但南部
山区的仲宫、柳埠等乡镇目前
却存在垃圾入河、污水直排
现象。日前，“直面问题、践行
承诺”电视问政也将关注点
聚 焦 到 南 部 山 区 的 截 污 问
题。记者从中了解到，仲宫污
水处理厂二期工程有望明年底
投用。

据了解，仲宫污水处理厂
从2008年开始建设，设计规模
为日处理污水1 . 5万吨，总投资
4530万元。目前已经建成的一
期工程规划日处理污水5000
吨，目前已经趋于饱和，但是二

期工程却迟迟没动静。建设卡
在哪里？仅仅是资金问题吗？

历城区副区长周培成表
示，仲宫污水处理厂迟迟未能
建设，除了资金方面的问题，还
包括立项、规划、土地、建设等
有关部门的审批，这些方面都
有责任。因为小城镇利用规划、
土地利用规划、一级水源地保
护规划都很难落实，立项立不
了，各项手续难以往前推进。

“由区政府牵头，协调市直
有关部门尽快推进有关手续往
前办理，尽快建设投入使用，在
手续办理顺利的前提下，2017
年底我想能够投入使用。”周培
成在现场给出了承诺。

对于建成前超出污水处理
厂处理负荷的污水，周培成表
示将临时调度，先存到沉淀池
中，不能排到河里去。

本报6月9日讯 (记者 刘
雅菲) 在问政现场播放的短片
中，出现了一条卧虎山水库旁的
污水沟，在1958年建设卧虎山水
库的时候，这条污水沟就已经存
在了。近20年来污水越来越多，
以至于让老百姓无法忍受。但这
么长的时间内，截污工程却迟
迟未建设起来。

“截污泵站去年就承诺要
建，但是到现在没有建，原因是

什么？”面对主持人的提问，济
南市水利局局长张曰良表示，
工程施工是3月份网上招标，四
五月份施工队伍陆续进场。“整
个主体工程已经完成60%。按
照我们的预测，估计在6月底，
主体工程能完成施工。”

周培成则进一步表示，到6
月底，这个污水截污工程就能
建成，泵站同时要启用，把水抽
到污水处理厂进行处理。

污污水水沟沟存存在在几几十十年年，，村村民民受受不不了了
6月底前建成截污泵站

锦锦阳阳川川垃垃圾圾入入河河现现象象回回潮潮
一年前曾承诺“立马就改、立马就办”

本报6月9日讯(记者 刘
雅菲) 去年4月份，电视问政
节目中就已经曝光过锦阳川
的垃圾入河问题。当时相关
负责人也现场做出了承诺，

“立马就改、立马就办，建立
长效机制”，在一段时间内的
确有一定的效果，但遗憾的
是一年时间过去了，垃圾入
河现象又再次出现回潮。

据了解，锦阳川流域位
于济南市的水源涵养区，直
通到卧虎山水库。而卧虎山
水库供应了济南全市市民的
日常用水，对其保护的重要
性可想而知。但为何垃圾入
河现象却反复发生呢？

对此，周培成表示，从
2012年开始，历城区已经对所
有的河道落实了河长制，但
因为管理上有漏洞，才出现
反反复复的现象。

面对再一次被曝光，柳
埠镇王镇长则又一次表态，

“我们一周之内把反映的垃
圾清理干净，并且建立长效
机制。”镇上也制定了相关的
管理制度，杜绝今后乱堆乱
倒垃圾现象反弹。

锦阳川垃圾入河现象为
何出现回潮？山东省政府参

事、省政协常委、山东建筑大
学邓相超认为，这一问题的
解决，应该从多个层面进行。

邓相超表示，在水源保
护区内，理应禁止新建、扩建
与供水设施和保护无关的建
筑，但是河内的垃圾中却有
很多建筑垃圾。“谁批准建
的？哪一个机构有权力批？我
想不仅要看到现象，也一定
要看到背后是谁批准建的，
谁就要负责。”

此外，问政现场有市民

担心，门牙景区的饭馆产生
的污水有可能会排到锦阳川
中。对此，历城区相关负责
人表示：“门牙景区的污水
管道铺设工作历时一年时
间，在今年五一之前进行管
道调试，但是以前有 5 5 0米
的管道没有在规划范围内，
在 5月 3日所有管道全部铺
好。”此外，所有的农家乐都
有一个沉淀池，日前已经合
闸，污水都已经进入沉淀池
处理了。

五一小长假，刚刚开业的门牙景区游客如潮(资料片)。

本报记者 周青先 摄

泉城问政
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